
令和３年度１１月（第８回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和３年１１月２２日（月）午後１時３０分から午後３時１０分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 多目的室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・森下祐樹委員 

・仁禮智加子委員 ・駒田義弘委員  

        ・事務局  冨永教育次長、小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

堀田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

総務課 森田参事補（書記） 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

 

第１  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

第３ 付議事項 

 議案第１５号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報告

について） 

議案第１６号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報告

について） 

議案第１７号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報告

について） 

議案第１８号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市学校教育施設

整備基金条例について） 

議案第１９号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市立公民館の設

置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例について） 

議案第２０号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市歴史資料館の

設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例について） 

議案第２１号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市社会体育施設

の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について） 

議案第２２号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（令和３年度一般会計

補正予算（第１１号）について） 

 

第４ その他 

 次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について  



教育長が令和３年度１１月（第８回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和３年度第７回定例会会議録署名委員に前田委員

及び森下委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問が無いことから、第７回会議録の承認を宣言する。 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が月例報告について資料により説明・報告を行う。 

 

教育長 

・特に意見、質問がないことを確認する。 

 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・「愛野としょしつまつり」の様子を教えて欲しい。 

 

事務局 

・図書ボランティアに４団体出てもらって、影絵や人形劇、プロジェクターを使った絵本

ミックスなど、子どもたちが飽きないような工夫をされていて、とてもよかった。 

 

委員 

・新しいＡＬＴが来日する際、ＰＣＲなどの検査や待機期間は設けられているのか。 

 

事務局 

・ALT が来日する場合、PCR 検査による陰性証明が必要で、入国後も２週間ホテルでの待

機を行っている。 

 

委員 

・ＧＩＧＡスクールで購入したタブレットについて、高校では毎日持ち帰っているが、水

に漏れないようにソフトカバーを付けて、プラスチックのハードカバーも付けている。



小中学生についても、何か対策は必要ないのか。 

 

事務局 

・今後、持ち帰りを進めて行こうと考えているが、ケースについては、まだ検討中で、結

論に至っていない。 

 

委員 

・令和６年度にインターハイが北部九州ブロックで開催されるが、何か招致する考えは無

いのか。 

 

事務局 

・北部九州インターハイの誘致をいろんな分野に働きかけていたが、競技団体の希望等も

あり厳しい状況にある。 

 

委員 

・中学生の英語暗唱大会について、どのようなものか教えて欲しい。雲仙市の学力調査の

評価についても教えて欲しい。 

 

事務局 

・英語暗唱大会は、今回初めて１２月１１日に新しい瑞穂公民館で実施する。現在、中学

校に、参加者を各学校１名以上お願いしていたら、１２名の応募があった。２名出して

きたところが５校あった。内容は、教科書等の文章の暗唱をするか、県が出した課題を

暗唱するというもの。 

発表時間は暗唱なので短いし、あまり大きな大会ということではないので、来賓の案内

はせず、保護者や教職員のみの観覧となる。なお、年明けに実施される県のイングリッ

シュパフォーマンスコンテストの市の予選を兼ねて行う予定。今回の様子を見ながら、

来年度以降、コロナの状況等も見ながら来賓などの案内も考えたい。 

市の学力調査は、小学校が国語と算数、中学校が国語と数学で小学校の２年生から中学

校の２年生まで行うテスト調査。 

 

委員 

・ジュニアスポーツ推進関係で、コロナ・インフルエンザ対策講習会とあるが、内容は。 

 

事務局 

・昨年に引き続きの講習会となるが、講師を健康づくり課の職員にお願いしたいと考えて

いる。新型コロナの３回目の予防接種の関係で、健康づくり課が多忙とのことで、１２

月中旬で予定していたが、現在調整中である。内容は、コロナ・インフルエンザ対策に

ついて手指消毒、うがい、手洗い等のほか、タオルの使い回し、飲物を口をつけて使い

回しをしないとか、ビブスの使い回しをしないなど、前回と同じ内容になるかもしれな

いが新しい部員も入っているので、今年度まではコロナとインフルエンザ対策をやって

いこうと思っている。従来は、スポーツ栄養学、スポーツ医科学を交代でやっていたが、

今後はスポーツ栄養学、医科学に加えて、新型コロナ感染症対策もそのローテーション



に入れていく必要があると思っている。 

 

委員 

・成人式の通知の件で、住民票が９月末にある人には通知がなされたようだが、住民票が

無い人も通知が来ると勘違いしている。漏れがないよう LINE なども使って十分周知を

行って欲しい。 

 

事務局 

・住民票が無い人は、直接申し込みをして欲しいというアナウンスが不足していたようだ。

LINE やホームページで改めて周知をしたい。事前の申し込みが無くても式には出席でき

るが、成人証書が受け取れないので、再度周知を行いたい。 

 

委員 

・コロナの抗原検査キットが安くなっているようだが、例えば会場でそういった検査を行

うとか、何か対策は考えているのか。 

 

事務局 

・今回会場でそういった検査をする予定はない。体温測定と、手指消毒を考えている。 

 

教育長 

・小浜体育館の誘致の関係で、県高総体のバドミントン競技は決定か。 

 

事務局 

・ほぼ内定と考えている。 

 

教育長 

・6 月 4、5、6 日が高総体のバトミントン競技、ベテラン卓球大会が 6 月 18、19 日とあり、

いろんな競技団体が市外からたくさん利用することはいいことだと思うが、雲仙市の人

が使う機会、例えば中体連など、せっかく新しい 

会場が出来るので、バレーとかバスケットとか卓球とか確保したらどうか。 

 

事務局 

・中体連の事務局と調整をしたい。 

 

 

（３）各課からの報告 

 

・事務局からの説明は、特になし。 

 

 

 

 



日程第３ 付議事項 

 

１ 議案第１５号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報

告について） 

２ 議案第１６号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報

告について） 

３ 議案第１７号 議会に報告すべき議案の意見の申出について（専決処分した事件の報

告について） 

 

事務局 

・３件とも雲仙市新小浜体育館（仮称）新築工事の工事請負契約の変更の関連であること

から併せて資料により説明 

 

教育長 

・特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

４ 議案第１８号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市学校教育施

設整備基金条例について） 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・旧雲仙小や旧富津小については、必要ないのか。 

 

事務局 

・旧雲仙小については、現在ワーケーション施設として校舎の一部の貸付を行っているが 

すでに校舎が処分制限年数の６０年を超えているため、こういった手続きは不要である。 

 旧富津小については、今後の活用方法が決まったら、活用方法に応じた手続きが必要と

なる。 

 

教育長 

・その他特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

５ 議案第１９号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市立公民館の

設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例について） 

６ 議案第２０号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市歴史資料館

の設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例について） 

 

事務局 

・生涯学習課の所管する施設の関連であることから併せて資料により説明 

 



教育長 

・特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

７ 議案第２１号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（雲仙市社会体育施

設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について） 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・国見のコミュニティプラザのテニスコートは、この別表の一覧表に上がってないが、社

会体育施設ではないのか。備考欄には千々石中の庭球コートのみ書いてあるが。 

 

事務局 

・千々石中学校のテニスコートは、照明だけが社会体育施設であるため備考欄にこのよう

な記載を行っている。コミュニティプラザについては、第２条の表にも記載しているが、

テニスコートについては、このクレーコートの料金を徴収している。 

 

教育長 

・その他特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

８ 議案第２２号 議会の議決を経るべき議案の意見の申出について（令和３年度一般会

計補正予算（第１１号）について） 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・特に意見、質問が無いことから承認を宣言する。 

 

 

日程第４ その他 

 

１ １１月１８日に開催された市町村教育委員会のオンライン協議会に出席した駒田委員

よりその概要について説明 

 

２ 次回、雲仙市教育委員会定例会の招集日程について、令和３年１２月２１日（火）午

後１時３０分から雲仙市千々石庁舎３階大会議室で開催することを確認する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和３年度１１月（第８回）雲仙市教

育委員会定例会の閉会を宣言する。 


